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выйти  
на лидерские позиции
Последнее в весенней сессии заседание Заксобрания началось с бюд-
жетного послания губернатора Евгения Куйвашева об основных 
направлениях бюджетной и налоговой политики Свердловской об-
ласти на 2013 год и плановый период до 2015 года.

Задача бюджетной политики - стать 
эффективным инструментом реализа-
ции государственной социально-эконо-
мической политики, сказал губернатор, 
сославшись на тезисы, отраженные в 
бюджетном послании президента Рос-
сии Владимира Путина. В Свердловской 
области имеются для этого все необхо-
димые предпосылки и возможности.

Наряду с финансированием принятых 
расходных обязательств, в социальной 
сфере усилия будут сосредоточены на 
ее модернизации. Для того, чтобы своев-
ременно отслеживать целесообразность 
принятых мер обновления социальной 
отрасли и расходования средств, будет 
внедряться система мониторинга каче-
ства предоставления государственных и 
муниципальных услуг, а также удовлет-
воренности жителей этим качеством.

Сегодня в Свердловской области 
около 75 процентов расходной части 
бюджета - это расходы, связанные с со-
держанием социально-культурной сети. 
Расходы на реализацию областных це-
левых программ в области социальной 
политики за последние три года увели-
чились более чем в 5 раз.   Необходимо 
сохранить социальную направленность 
бюджета и обеспечить финансирование 
принятых законов. С 2013 года вступают 
в силу законы о региональном материн-
ском капитале, пособии малоимущим 
многодетным семьям, единовременном 
пособии женщине, родившей двух и бо-
лее детей. На финансирование этих мер 
социальной поддержки только в 2013 
году дополнительно потребуется  более 
одного миллиарда рублей.

Губернатор обратил внимание депута-
тов на то, что необходимо сделать систе-
му социальной поддержки и социальных 
выплат более адресной, ориентирован-
ной на результат. Любые новые социаль-
ные обязательства должны быть, прежде 
всего, обеспечены надежным долгосроч-
ным финансированием.

Наполнение областной казны долж-
ны повысить меры по усилению рабо-
ты с налогоплательщиками, ускорен-
ное создание новых высокоэффектив-
ных производств. Задача - выйти на 
системную работу по созданию «точек 
экономического роста» практически в 

каждом муниципальном образовании. 
Межбюджетные отношения должны 
быть реформированы таким образом, 
чтобы сами муниципальные образо-
вания стали «точками экономического 
роста».

Свердловская область намерена про-
должить политику повышения инве-
стиционной привлекательности, суще-
ственного снижения нагрузки на бизнес, 
снижения административных барьеров 
и улучшения инвестиционного климата. 
Необходимо выйти на лидерские пози-
ции в инновационном и инвестиционном 
росте, развитии высокотехнологичных и 
наукоёмких производств, модернизации 
социальной сферы, значительно про-
двинуться в улучшении качества жизни 
людей, сказал в завершении Евгений 
Куйвашев. Это сложные и трудоёмкие 
задачи. Но, уверен, что наша совместная 
деятельность и выверенная бюджетная 
политика обеспечат успех в достижении 
поставленных целей.

Губернатор ответил на вопросы пред-
ставителей депутатских фракций, кото-
рые касались разнообразных аспектов: 
возможности создания регионального 
банка территориального развития, при-
нятия законопроекта о социальной под-
держке «детей войны», проверки досто-
верности кадастровой оценки земель, ре-
перных точек обеспечения безопасности, 
борьбы с неэффективными собственни-
ками. Депутаты также коснулись пробле-
мы нехватки мест в детских дошкольных 
учреждениях и ряда других вопросов.

Комментируя итоги рассмотрения это-
го вопроса, председатель Законодатель-
ного Собрания Людмила Бабушкина от-
метила, что  бюджетным посланием дан 
старт бюджетному процессу в Свердлов-
ской области на 2013 и плановый пери-
од 2014-2015 годов. Те тезисы, которые 
высказали в своем бюджетном послании 
президент РФ и губернатор Свердлов-
ской области, депутаты, безусловно, бу-
дут реализовывать. У нас есть амбици-
озные планы выполнения программ го-
сударственного и международного зна-
чения, в том числе намерение выиграть 
заявку «ЭКСПО-2020», что, безусловно, 
будет способствовать дальнейшему раз-
витию региона. 
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далеко ли уедешь 
на коляске?

Комитет Законодательного Собрания по социальной политике 
провел заседание «круглого стола» на тему формирования 
доступной среды жизнедеятельности для инвалидов. 
«Колясочники» в голос просили обеспечить им выход из дома  
и безбарьерный доступ к социально значимым объектам.

Выступивший с основным докладом 
заместитель министра социальной поли-
тики Алексей Никифоров рассказал, что 
сделано в Свердловской области по соз-
данию комфортных условий для нормаль-
ной жизнедеятельности инвалидов, как 
реализуются областная государственная 
целевая программа «Социальная защита 
населения и социальная поддержка ин-
валидов Свердловской области» на 2011-
2015 гг. и программа «Доступная среда», 
разработанная также на 2011-2015 годы. 
Этими документами предусматривается 
оснащение жилья перилами, подъемника-
ми и другими спецсредствами и приспо-
соблениями, доступность транспортной 
инфраструктуры, расположение парко-
вочных мест для личного транспорта ин-
валидов в непосредственной близости от 
места проживания и другие обязательные 
условия обеспечения доступной среды. 

К сожалению, в Свердловской области 
меньше одного процента общественного 
транспорта приспособлено для инвали-
дов, которые также вынуждены сталки-
ваться с не меньшими проблемами при 
преодолении перекрестков, высоких 
тротуарных поребриков, пешеходных 
подземных многоступенчатых перехо-
дов. Выступающие в прениях привели 
немало примеров, свидетельствующих о 
недоступности для инвалидов больниц, 
поликлиник, магазинов, учреждений 
культуры и других объектов социальной 
сферы. Даже в травмпунктах нет необхо-
димых перил! 

Руководитель интернет-форума  «До-
ступная среда» Ольга Небесная со сво-
ими коллегами составили карту доступ-
ности города Екатеринбурга. Своего 
рода навигатор для 
инвалидов. Добро-
вольцы присылают 
фотографии с изо-
бражением труд-
нодоступных мест. 
Важная ценность 
проекта – возмож-
ность общения. 
Люди, прикован-
ные к инвалидному 
креслу, обсуждают 
происходящие со-
бытия, высказы-
вают свое мнение, 
учат друг друга ува-
жать себя. Именно 
здесь они получают 
помощь в написа-
нии исковых заявле-
ний на предприятия 
сферы услуг, руко-
водители которых 
не обустраивают 
свои заведения для 
инвалидов и людей 
с ограниченными 
возможностями пе-
редвижения.

Председатель го-
родской обществен-
ной организации 
инвалидов «Сво-
бодное движение» 
Елена Леонтьева 

убеждена, что формированием доступ-
ной среды должны заниматься не органы 
соцзащиты, а, в первую очередь, мини-
стерство строительства, органы Роспо-
требнадзора, которые должны требова-
тельно подходить к экспертизе проектов 
и не подписывать акты приемки объек-
тов, не приспособленных для инвалидов. 
А  также этим в равной степени должны 
заниматься министерство транспорта и 
здравоохранения. 

Завершая трехчасовую дискуссию, 
председатель комитета по социальной 
политике Вячеслав Погудин поблаго-
дарил присутствующих за откровенный 
разговор. Все предложения зафикси-
рованы, на их основе рабочая группа 
подготовит рекомендации в адрес Зако-
нодательного Собрания, правительства 
Свердловской области, органов местно-
го самоуправления, бизнес-сообщества. 
Депутат выразил надежду, что сообща 
удастся изменить ситуацию к лучшему. 
Часть вопросов комитет постарается 
решить при формировании областного 
бюджета на 2013 год.

По данным на 1 июня 2012 года,  
в Свердловской области 

проживают более 338 тысяч 
инвалидов – примерно столько 

составляет население Нижнего 
Тагила. Потребность в доступной 

среде также испытывают 
многие люди пожилого возраста, 

которых свыше миллиона человек, 
родители с детскими колясками, 

беременные женщины, люди  
с временной нетрудоспособностью 

из-за переломов или болезни. 

Для справки


